

Reseña personajes VIP Congreso

Juan Manuel Santos Calderón *Presidente de la República*



Economista y Administrador de Empresas de la Universidad de Kansas con posgrado en la Escuela de Economía de Londres, la Universidad de Harvard y la Escuela Fletcher de Leyes y Diplomacia. Ejerció como Jefe de la Delegación de Colombia ante la Organización Internacional del Café (OIC), en Londres. Fue el último Designado a la Presidencia de la República y el primer Ministro de Comercio Exterior. También ha sido Ministro de Hacienda y Ministro de Defensa Nacional.

Lía Gutterman *Economista, Universidad de los Andes*



Economista de la Universidad de los Andes y Master en Desarrollo Económico de la Universidad de Strathclyde Glasgow, Gran Bretaña. Socia de la firma consultora Consultora DG Ltda.; con amplia experiencia en evaluación económica y financiera de proyectos en los sectores industrial, agropecuario y de transporte, estudios de competitividad, costos de producción, distorsiones de precios y comercio exterior. Ha prestado servicios de asesoría y consultoría a Fedepalma, así como también a diversas entidades nacionales públicas y privadas y organismos internacionales.

Optimizar el ingreso palmero y mejorar la competitividad se constituyen en objetivos estratégicos del sector. Por lo mismo, es fundamental identificar los costos involucrados en la producción de aceite de palma en nuestro país.

Mauricio Perfetti del Corral *Director del DANE*

Economista PhD, Máster en política pública, y en economía, con amplio conocimiento y experiencia en planeación, diseño y ejecución de políticas sociales y económicas del país. Importante experiencia en investigación, estudios socio económicos, encuestas y análisis aplicado. Se ha desempeñado como: subdirector sectorial del Departamento Nacional de Planeación - DNP; asesor del gobierno en Asuntos Cafeteros del Ministerio de Hacienda y Crédito Público; Director Ejecutivo del Centro de Estudios Regionales, Cafeteros y Empresariales – CRECE, y ha sido Consejero Presidencial para la Política Social de la Presidencia de la República.

La realización del Censo Nacional Agropecuario que actualmente adelanta el DANE, sin duda es una herramienta fundamental para fortalecer la información disponible sobre el sector agrícola colombiano, y será decisivo en la formulación de sus políticas públicas en los próximos años, así como para la toma de decisiones por parte de los productores y empresarios del campo.

Jaime Augusto Torres Novoa *Ingeniero Químico, Universidad Nacional*



Ingeniero Químico M.Sc. de la Universidad Nacional de Colombia, especialista en Refinación y Petroquímica del IFP-Beicip de Francia y Especialista en Ingeniería de Gas de la Universidad de Calgary en Canadá. Posee más de 20 años de experiencia en Reformulación de Combustibles, Biocombustibles y Combustibles

Alternos. Gracias a su experiencia en empresas como Ecopetrol S.A., cuenta con un amplio conocimiento en la estructuración y coordinación de convenios de cooperación interinstitucional, nacionales e internacionales, orientados a la investigación y desarrollo en las áreas de evaluación de combustibles, biocombustibles y emisiones, así como un amplio conocimiento y experiencia en producción y gestión de calidad de Biocombustibles de Primera Generación (Biodiesel y Etanol) y Combustibles Renovables (Diesel y Jet Renovables).

Divulgar a nivel gubernamental su impacto positivo en la salud, el medio ambiente, el bienestar de la población campesina, y la dinámica económica, entre otros, es fundamental para consolidar y posicionar el Programa Nacional de Biodiésel de Palma en nuestro país.

Juan Carlos Pinzón Bueno *Ministro de Defensa Nacional*



El Ministro de Defensa de Colombia, es economista de la Universidad Javeriana, con estudios superiores en Políticas Públicas, Relaciones Internacionales, Estudios Estratégicos, Ciencia y Tecnología. Tiene amplia experiencia profesional tanto en el sector público como en el

privado y ha dedicado gran parte de su tiempo a temas de seguridad y defensa regionales y de Colombia.

Se ha desempeñado como Secretario General de la Presidencia de la República, Viceministro de Defensa, fue representante de Colombia en la junta de Directores Ejecutivos del Banco Mundial en calidad de asesor principal del Director Ejecutivo, entre otros cargos de alto nivel.

La seguridad es una de las condiciones fundamentales para que el campo colombiano desarrolle su potencial, alcance mayores niveles competitivos y atraiga inversión.

Felipe Millán Constain *Abogado*

Abogado, con Maestría en Administración de Empresas y Maestría en Finanzas de la Universidad ICESI en convenio con Illinois Institute of Technology; ex - becario del Programa de Desarrollo Regional del ILPES-CEPAL, en Chile y del Curso de Alto Nivel en Administración para la Productividad del Japan Productivity Center- JPC, en Japón.



Durante más de 18 años se ha dedicado a la consultoría en temas de estrategia, productividad e innovación en múltiples empresas y organizaciones. Dirige actualmente la Corporación Internacional de Productividad – CIP, firma de consultoría creada en 2006. Durante su carrera, ha sido representante para Colombia del Instituto de Desenvolvimento Gerencial – INDG de Brasil, consultor con organismos como OIT, CEPAL y GTZ en programas de desarrollo económico regional y competitividad y Director de la Regional Suroccidente del Componente Pymes del Programa MIDAS de USAID.

El impulso a los clusters productivos agroindustriales y el desarrollo de eficiencias y de economías de escala en la cadena de valor de la palma de aceite, constituyen una estrategia para mejorar la competitividad del sector palmero en un mercado como el colombiano cada vez más globalizado.

Angela María Orozco Gómez

Asograsas

En la medida en que una parte importante de la producción de aceite de palma en Colombia se destina a usos comestibles, resulta de la mayor relevancia conocer las perspectivas de la industria de aceites y grasas en nuestro país, que representa el sexto mercado de mayor volumen en América. En el

frente externo se presentan interesantes oportunidades para esta industria, debido a la entrada en vigencia de diversos acuerdos de libre comercio.

Jorge Bendeck Olivella

Fedebiocombustibles



Ingeniero de Petróleos de la Universidad Nacional de Medellín, Palinólogo de la Universidad de Viena Austria y escritor. Fue Primer Director- Fundador del Instituto Colombiano del Petróleo – ICP, Vicepresidente de Exploración y Producción de ECOPETROL, Presidente encargado de la misma

entidad, Ministro de Transporte; Minas y Energía y Embajador de Colombia en Alemania. Actualmente, se desempeña en como Presidente Ejecutivo de la Federación Nacional de Biocombustibles de Colombia.

El incremento de la producción mundial de biodiésel en los últimos años que alcanza alrededor de 30 millones de toneladas en 2013, las políticas de mezclas de biocombustibles de los países en desarrollo y desarrollados, su positivo impacto social, ambiental y sectorial, así como la oportunidad de desarrollar biocombustibles de segunda generación, son de especial interés para la agroindustria palmera.

Santiago Rojas Arroyo

Ministro de Comercio, Industria y Turismo

El Ministro Santiago Rojas es abogado de la Pontificia Universidad Javeriana, y cuenta con una especialización en Negociaciones y Relaciones Internacionales de la Universidad de los Andes.



En el sector público se ha desempeñado como Director General de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN) y Viceministro de Comercio Exterior. Fue Director Técnico del Ministerio de Comercio Exterior y Director General del Instituto Colombiano de Comercio Exterior (Incomex). Igualmente, ejerció como asesor Comercial de la Misión de Colombia ante la Organización Mundial de Comercio -OMC- en Ginebra, Suiza, y como asesor externo del Gobierno Nacional para los temas jurídicos del TLC entre Colombia y Estados Unidos durante el proceso de negociación.

La mayor inserción de Colombia en la economía internacional, dados los múltiples acuerdos comerciales que ha suscrito el país en la última década, la necesidad de mejorar nuestra competitividad y de hacer un buen aprovechamiento de las condiciones de acceso negociadas en esos TLC, registra un gran interés para el sector de la palma de aceite, que compite con importaciones de aceites y grasas y destina una parte significativa de su producción a los mercados internacionales.